

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, al mes. 1 Pesetas
Fuera, trimestre. 3 »
Extranjero, id. 7 »
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

TORTOSA

Sábado 21 de Febrero de 1903

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Arturo Morera y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al director.—No se devuelven los originales.

Núm. 41

Año XXIII

CIRCULAR ELECTORAL

El ministro de la Gobernación ha dirigido la siguiente circular electoral á los gobernadores civiles.

Dice así en su parte dispositiva:

Regla primera: Cuidará V. S. de la escrupulosa observancia en cuanto corresponda á su autoridad de lo estatuido para las elecciones, por las leyes Provincial y Electoral vigentes; por el real decreto de 5 de noviembre de 1890, por las reales órdenes de 25 y 27 de los mismos mes y año y restantes disposiciones adoptadas para el cumplimiento de las primeras.

Segunda: Prestará V. S. el apoyo más eficaz y resuelto á quien quiera que pretenda hacer presenciar ó testimoniar por notario ó testigos las operaciones integrantes de la elección ó alguna de ellas; para que nadie, particular, funcionario ó autoridad estorbe al notario y á los testigos la asistencia, permanencia y expedita facilidad práctica de ejercer su ministerio en cualquiera lugar abierto ó cerrado durante las mismas operaciones, antes ó después de ellas y en las horas señaladas para las mismas, sin limitación ni exclusión alguna donde y cuando quiera que dichos notarios ó testigos deseen ver, oír, compulsar, anotar, vigilar, formular actas ó copias no sólo en relación á las operaciones electorales, sino también á faltas y delitos que se intenten ó penetren.

Teniendo efecto en oficinas y lugares públicos todas las operaciones electorales, no se podrá entender autorizada por esta regla violación alguna de domicilio.

A la autoridad local que de algún modo trate de hacer ineficaz el objeto de esta base no le será debida obediencia por los notarios, testigos ó fuerza pública.

Tercera: El apoyo ordenando en la regla anterior será prestado con la fuerza pública que esté bajo la autoridad de V. S. según la medida que la prudencia y circunstancias surgieren, y los encargados de esta fuerza llevarán instrucciones escritas y categóricas de V. S. para que resulten responsables tanto de las deficiencias como de los excesos en su conducta.

Estas fuerzas no deberán obedecer á las autoridades locales, sino directa y exclusivamente á V. S. en el desempeño de estas comisiones.

Cuidarán dichas fuerzas de no in-

fringir la prohibición del artículo 61 de la Ley Electoral; pero si llegase el caso de expulsarse á los notarios y testigos ó impedirseles dentro del colegio la eficaz intervención en todas las operaciones, el notario será protegido para formalizar la comprobación de tales hechos, determinando por sí sola la gravedad del acta y preliminar anulación de ésta.

Cuarta. Cuando no sea posible prevenir toda contingencia y asegurar con instrucciones escritas el apoyo que expresa la regla segunda, podrá V. S., proponer a este Ministerio el nombramiento de delegados de la autoridad de V. S., designando para ello á personas cuyos antecedentes y conducta les hagan acreedores de confianza, para que acompañen al notario, testigos ó fuerza pública necesarios para asegurar sus funciones fiscalizadoras.

Sólo en caso grave, y de tal urgencia que falte tiempo para demandar que resuelva este Ministerio, podrá V. S., nombrar delegados, dándome por telegrafo, en el acto mismo, cuenta y razón del acuerdo.

De suerte que, salvo esta excepción, no podrá ser nombrado, si no es por este Ministerio, delegado alguno que asista á los pueblos y colegios durante las elecciones.

Quinta. Independientemente de los documentos notariales y de los encargados de la fuerza destacada por V. S., los delegados redactarán y presentarán á V. S., al terminar su comisión, un atestado escrupuloso, verídico y detenido sobre los hechos y omisiones que conozcan, con relación de las elecciones y operaciones que se hayan querido intervenir.

Cuidarán en dicho atestado de citar nominalmente á los testigos presenciales que puedan completar el esclarecimiento de la verdad, por si sobrevienen protestas judiciales, relativas á los mismos hechos, sin omisiones.

Sexta: Cuando V. S. tenga indicios de que pueden escasear los notarios disponibles para la intervención á que van encaminadas estas reglas, se adelantará á promover la sustitución incidental con sujeción al Real decreto emanado del Ministerio de Gracia y Justicia en 26 de mayo de 1901 y á las demás disposiciones por él dictadas ó que se dictaren acerca de tales sustituciones, procurando que en todas ocasiones no falten depositarios de la fé pública para conseguir los fines de la presente circular.

Lecturas para la mujer

La primavera es la época del año en que son más necesarios los cuidados higiénicos, y sobre todo para los niños, que siempre los reclaman en el período del crecimiento.

Los preceptos de la higiene infantil en este tiempo pueden reducirse á tres: aire puro, buena nutrición y reposo físico y cerebral.

Esto, que parece tan sencillo y es tan fácil de decir, no se practica siempre.

La ignorancia ó el descuido de las madres olvida algunos pequeños detalles que son de gran importancia, y hasta podríamos decir que víctimas de este abandono son el 95 por 100 de los niños que mueren en el crecimiento.

La alimentación de los niños debe ser siempre frugal, y con más motivo en esta época en que los higienistas recomiendan la templanza, llegando á establecerse la vigilia y el ayuno como preceptos religiosos para evitar los abusos.

Los niños pequeños, después de la lactancia, deben tomar sólo leche, cremas, huevos, purés de legumbres secas, algunas frutas bien maduras y pan muy cocido; más adelante puede dárseles pescado, sesada y carnes blandas. Las carnes rojas no deben comerlas hasta que su estómago tiene ya más fuerza digestiva y la dentadura completa permite triturarla; á pesar de lo cual debe evitarse que la coman en primavera.

Como bebida la leche y la cerveza, y de ningún modo las alcohólicas ó las debidas excitantes, como té, café, vino de kola, etc., á no ser en casos especiales que los médicos lo recomienden.

Hay que cuidar de no tener á los niños en habitaciones donde sean escasos el aire y la luz; el oxígeno es un alimento de primer orden que ninguno de los otros podría reemplazar.

Por este motivo la vida del campo es preferible á la de la ciudad para los pequeñuelos, que en medio de la Naturaleza virgen, con aire puro y envueltos en oleadas de luz, encuentran la savia regeneradora que lleva á la sangre energías, vitalidad y resistencia.

Todos saben la necesidad de movimiento que reside en los niños y lo indispensable que es para mantener la actividad en los órganos y facilitar el crecimiento; pero lo que muchos ignoran es que el reposo

es tan indispensable como el ejercicio.

Después de un gran gasto de fuerzas, el niño necesita reponerse, disminuir sus depresiones orgánicas y su excesiva desasimilación.

Es preciso, pues, que alternen el trabajo y el reposo, no autorizando los ejercicios corporales, los paseos á pie, la gimnasia, la esgrima, el baile y los juegos al aire libre, sino con intervalos de reposo convenientemente graduados.

El reposo intelectual no es menos necesario que el reposo físico, y será muy conveniente á los niños de temperamento débil y propensos á los niños de temperamento débil y propensos á padecer enfermedades de la cabeza, que abandonen por completo los estudios en este tiempo.

El sueño no debe escasearse á los niños, y será bueno dejarlos dormir todo el tiempo que quieran.

La hidroterapia es aquí poco usada, pero muy útil para fortificar el sistema nervioso y favorecer la nutrición. Las duchas frías, las duchas templadas y las ablusiones son muy saludables, con la condición de ser muy cortas. Las fricciones con un paño seco, ó mojado en agua ó algún estimulante como el agua de Colonia y el alcohol, son también muy recomendables; pero para niños que no estén acostumbrados, y tratándose de climas fríos, será conveniente consultar antes al médico.

Otra cosa que tampoco debe hacerse sin los consejos de la ciencia son los baños en aguas que contengan sales en disolución.

Los baños sulfurosos ó los baños de mar no convienen á todos los niños; los que sean muy nerviosos y padezcan de neuralgias harán bien en abstenerse de ellos; lo que es siempre recomendable es la limpieza diaria con agua fría al levantarse de la cama.

Es una máxima muy vulgar; pero no debe olvidarse nunca, que el aseo es la vida de los niños.

COLOMBINE

La luna en actividad

Un astrónomo americano, mister Pickering había anunciado que la luna despertaba de su sueño, dando sus cráteres volcánicos señales de actividad.

Como la noticia procedía de los Estados Unidos, patria de los *cardinals*, un periodista parisien, te-

miendo que fuese mentira, ha interrogado á Mr. Lœwy, director del Observatorio de París y autoridad científica indiscutible.

La contestación de Mr. Lœwy es bastante curiosa; dice éste:

«En las edades prehistóricas; en los tiempos antediluvianos, cuando la luna se separó de la tierra, arrastró consigo una fracción de la atmósfera. ¿Qué ha sido de ella? ¿Se ha perdido en el espacio? ¿Fue absorbida por las combinaciones químicas? ¡Misterio!

Hemos podido reconstituir la historia de la corteza lunar por el estudio fotográfico. Está fuera de duda que nuestro satélite sufrió revoluciones geológicas de la mayor intensidad, y los gases y vapores produjeron en la superficie los accidentes que revelan nuestros telescopios; pero es la obra del pasado y de un pasado lejano.

Actualmente, ¿estas manifestaciones de la vida interna de un planeta se verifican en la luna? Mr. Pickering dice que sí; para contestarle es preciso que nosotros lo veamos. Los juegos de luz, el acromatismo de nuestras lentes y tantos otros errores pueden haber engañado á nuestro compañero americano; sin embargo, yo me atrevo á decir que la luna no se ha extinguido por completo, y nuestras fotografías indican, en efecto, algunas ligeras diferencias en ciertos relieves. Así ocurre que los pequeños (pequeños relativamente) cráteres Linneo y Messier están un poco modificados. Estos cambios pueden originarse por erupciones, lo que, en cierto modo, comprueba la afirmación de Pickering.

De todas maneras, si la vida no ha terminado por completo en nuestro satélite, sus manifestaciones son muy débiles, y en cuanto á la atmósfera lunar, si alguna existe es muy enrarecida. No se le ha encontrado ni durante los eclipses, ni en las ocultaciones de estrellas, ni por otros procedimientos que yo no puedo indicar.

Se necesita un examen prolijo y atento, comparando nuestras cartas fotográficas con varios años de intervalo, para que se pueda responder de una manera positiva á esta doble pregunta; la luna está rodeada de una atmósfera y su superficie cubierta de materias en ignición, pudiendo los gases dilatados determinar erupciones volcánicas. Hasta aquí los cálculos; ahora hay que estudiar y... esperar.

Las mentiras

de la Historia

Descubrimientos arqueológicos del doctor Koldwey.— Lo que era Babilonia en tiempos de Nabucodonosor.

Así como hace treinta años el sabio arqueólogo italiano Sr. Fiorelli exhumó las admirables ruinas de Pompeya, permitiendo á la actual generación darse exacta cuenta del aspecto de una ciudad romana en el

primer siglo de nuestra Era, un sabio alemán, el doctor Koldwey, se ha propuesto llevar á cabo análogos descubrimientos, excavando los terrenos ocupados en tiempos remotísimos por la ciudad de Babilonia.

Los resultados obtenidos hasta ahora por el profesor Koldwey, aunque muy interesantes desde el punto de vista científico, causan cierta decepción considerados históricamente, pues demuestran que Babilonia carecía de la magnificencia con que la imaginación popular ha venido rodeándola á través de los siglos.

En primer lugar, ha averiguado Koldwey que las famosas murallas babilónicas, lejos de alcanzar la enorme extensión mencionada por el historiador Quinto Curcio, median una longitud aproximada de poco más de dos leguas.

Y no sólo el recinto de la ciudad era, relativamente, de poca importancia, sino que el decantado esplendor de las construcciones queda reducido á cero, á juzgar por lo que hasta ahora han revelado los trabajos de excavación.

El adobe es el principal elemento de construcción empleado por los babilonios, y de ahí que fuera materialmente imposible la existencia de grandes edificios. La piqueta exploradora ha puesto al descubierto que en el palacio de Nabucodonosor no existía una sola habitación de dimensiones mayores que las de un *budoir* de cualquier dama contemporánea.

Las casas ocupadas por la gente del pueblo eran miserables chozas de barro, que hoy considerarían inhabitables los gitanos.

Crónica

¡Nos hemos lucido!

Se acabó el batallón de cazadores.

Se acabó el regimiento de Almansa.

Se acabaron las risueñas y halagadoras esperanzas de algunas de nuestras pollitas. Unás en espera de apuestos y arrogantes siervos de Marte y otras ante la imagen pavorosa de la ausencia, truncadora sempiterna de tantas y tan amorosas promesas, y se acabó... nuestra paciencia ante este tejer y destejer que nos ha dejado con un palmo de narices.

Según ordenes recibidas el batallón que guarnece esta plaza quedará convertido en destacamento compuesto de 2 compañías; la 1.^a y 4.^a.

Se han de incorporar al regimiento y á cuyo efecto partirán en la madrugada del próximo viernes para Tarragona, el comandante Sr. Martínez; los capitanes Sres. Pinilla y Morquillas y los tenientes señores Mena, Adalid, Vendrell y Quiroga.

Así pues, sólo quedarán en esta plaza de los señores jefes y oficiales de la actual guarnición, el Teniente coronel señor Tomaseti; capitanes señores Solanes, La Torre y Perra y tenientes señores Cervera, Manuel, Lshera, Blanco, Ruiz y

Barado (don Eduardo y don Rafael).

Quedarán los mismos individuos de tropa divididos en dos compañías, en vez de cuatro, como estaban en la actualidad. Los sargentos y cabos que resulten sobrantes al reorganizar las nuevas compañías, partirán también para la capital.

Por hoy solo adelantamos las precedentes notas. En nuestros números siguientes nos ocuparemos más detalladamente de este cambio que ha resultado á la postre en perjuicio de nuestra ciudad.

Estudiantina

En el correo de esta tarde, procedente de Valencia, llegará una notable estudiantina con objeto de hacer postulaciones á beneficio del Asilo de escrofulosos de San Juan de Dios del Cabañal.

En las noches de hoy y mañana, obsequiarán á las autoridades locales con algunas serenatas.

Reciban nuestro cariñoso saludo de bienvenida.

Enlace

La bella y simpática joven señorita Justina Povill Folqué y nuestro querido amigo D. Francisco Mauri Montardit, vecinos de Tivenys, han contraído esta mañana, en nuestra Santa Iglesia Catedral, santos é indisolubles lazos.

Los invitados á dicho acto que han sido en gran número, se les ha obsequiado con una agradable gira al ermitorio de Mitj camí.

Reciban los nuevos desposados, sus apreciables familias y muy particularmente D. José Povill, hermano de la novia, nuestra enhorabuena más cumplida.

Regreso

Las fuersas de este batallón que pasaron á Barcelona para tomar parte en el Certamen de tiro, han regresado ya á esta ciudad.

Bailes

Como es costumbre, durante los próximos días de Carnaval, nuestras sociedades de recreo darán en sus salones concurridos y animados bailes de máscaras, entre los que figura el que ha organizado la favorecida Sociedad *Club Recreativo*, que según la animación que reina entre sus socios promete ser lucidísimo.

Desgracia

En una camilla ayer fué trasladado al hospital un muchacho de doce años, llamado Francisco Gisbert, que jugando con varios amigos en la vía inmediata á la estación fué alcanzado por un coche de mercancías magullándole el pie izquierdo.

Subasta

El sábado 28 del corriente á las 9 de su mañana tendrá lugar pública subasta de algunos efectos procedentes del naufragio del laud *Astrea* en el edificio conocido en la localidad con el nombre de antigua Comandancia de Ingenieros.

Reunión

Dícese que la próxima reunión, que según previene el Reglamento, ha de celebrar la Junta Directiva de la Asociación provincial de maestros, tendrá efecto en Tortosa.

Robo audaz

Dicen de Barcelona:

Anteanoche, al salir de la Administración principal de Correos el coche que conduce la correspondencia á la estación de Francia para el tren correo de Valencia, fué robado durante el trayecto el maletín que contenía valores declarados.

Frente á la Capitánía general nótese que la portezuela posterior del coche estaba abierta, pero creyéndolo un descuido fué cerrada, prosiguiendo el coche á la estación, donde se halló de menos el maletín citado.

Los pliegos de valores robados eran 34 y contenían 32,702 pesetas.

Entre ellos figuraban los siguientes con esta dirección y cantidad: José Panadés, Tortosa, 50 pesetas y M. Sabater, Cherta 75 pesetas.

El Juzgado del Norte instruye diligencias sumariales sobre hecho tan inaudito.

Delegados

El Colegio médico de esta provincia ha acordado enviar dos delegados al Congreso internacional de Medicina que se celebrará en Madrid en abril próximo.

Aclaración

La noticia que dimos ayer referente á un niño recién nacido que se encontró junto á la orilla del Ebro, frente al Parque, resulta cierta en parte, puesto que el hallazgo fué de un *feto* procedente de un aborto, que no se sabe si fué violento ó natural y de cuyo esclarecimiento se ocupa el Juzgado.

A oposiciones

Esta madrugada ha partido para Sevilla con objeto de tomar parte en las oposiciones á Maestro de capilla de aquella Catedral, nuestro respetable y querido amigo el ilustrado maestro de nuestra Santa Iglesia Catedral, Rdo. don Eduardo Torres.

Feliz viaje y que alcance el triunfo que nosotros sinceramente le deseamos.

Derechos reales

Según se consigna en el último número de la revista profesional «El Notariado», que se publica en Reus, la oficina liquidadora de Tarragona ha aplicado ya el art. 11 de la Ley y 51 del Reglamento del impuesto de derechos reales, que dispone de la acción administrativa para exigir el impuesto, háyase ó no liquidado, prescribe á los quince años, contados desde el otorgamiento del documento ó la existencia del acto que produzca su exacción, es decir que ha declarado exentas escrituras y actos que motivan el impuesto anteriores á quince años.

Como según el mismo periódico, en otros puntos, se sigue igual procedimiento, no dudamos que el dis-

CONSULTORIO MÉDICO-QUIRÚRGICO

DE JOSÉ MATHEU

Horas de consulta: De 11 á 1 y de 5 á 7 Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio episcopal) TORTOSA

no é ilustrado Sr. Liquidador de este partido, al conceder al asunto la atención que merece lo solucionará de conformidad, si es que así procede en justicia.

Denuncia

La guardia civil del puesto de Ulldecona ha denunciado á los pastores Domingo Martín y Juan Gonzalvo por haber sido sorprendidos apacentando sus ganados en propiedades particulares sin el permiso de sus dueños.

A los enfermos

Recomendamos á todos los que estén atacados de *Anemia, clorosis, reumatismos, neurastenia ó debilidad general*, usen las gotas á base de *Ovi-Lecitina Isuar*, el mejor de los reconstituyentes conocidos.

Está también llamando la atención por sus grandes resultados el *Elixir Guayacol con Hipofosfitos y Glicerina* del mismo autor, que curan con rapidéz la *Tos* y todas las enfermedades del pecho por rebeldes que sean.

Se venden estos productos en la farmacia Isuar, calle de la Ciudad, 6.

Cuento árabe

En una de las tribus que habitan el interior del Africa, había un árabe que poseía una yegua tan hermosa, que era la admiración de todos cuantos la veían.

Un árabe de otra tribu llamado Daher, ansiando la posesión de tan excelente animal había ofrecido por ella á su dueño sus camellos y todas sus riquezas, sin que á pesar de ello quisiera aquél desprenderse de la yegua.

Loco Daher por conseguir su objeto, inventó la siguiente estratagemma: pintóse la cara con cierto jugo de hierba, vistióse de andrajos, entrapajóse el cuello y las piernas á manera de un pobre lisiado, y aguardó así á Nabeo, que era el dueño del cuadrúpedo, en un camino por donde ambos habían de pasar.

Llegó, en efecto, el que esperaba, sobre su cabalgadura, y cuando lo tuvo cerca le dijo, con voz doliente:

—Señor, soy un pobre extranjero que no he podido moverme en tres días de este sitio para ir á buscar mi alimento y me muero. Socorredme, que Dios os recompensará.

Nabeo le propuso que montase con él y le llevaría á donde gustase, pero el fingido mendigo le dijo:

—No puedo levantarme; me faltan las fuerzas.

Compadecido Nabeo, se apeó, acercó la yegua y le montó sobre ella con harito trabajo.

No bien Daher fué dueño de la silla, dió un espolonazo y escapó, diciendo:

—Yo soy Daher; he conquistado tu yegua y me la llevo.

El dueño del cuadrúpedo le gritó que le oyese un momento.

Seguro el robador de no ser alcanzado se detuvo á cierta distancia de Nabeo quien le dijo:

—Tú me has cogido mi yegua; y pues tal ha sido la voluntad de Dios, no te deseo mal alguno; pero te conjuro que á nadie digas cómo la has logrado.

—¿Y porqué?—preguntó Daher.

—Por que si se sabe, puede haber algún mendigo verdadero, y realmente enfermo, á quien por temor á un lance como éste, se deje sin socorro, y sería causa de que nadie ejerciese ya la caridad por temor á un engaño.

Penetrado Daher de este razonamiento, echó pie á tierra, y volviéndole la yegua á su dueño, abrazóle.

Después le acompañó á su tienda, jurándole eterna amistad.

Amenidades

CANTARES

Tienes bonitos los ojos, la cara tienes bonita, buen tipo y poca vergüenza... ¡Tienes lo que necesitas!

Después que yo me haya muerto, no te matará la pena... ¡pero sí el remordimiento!

Por causa de tu querer, ni tengo sangre en las venas... y mira si seré necio que aún te doy la que me queda.

ADEL DDUER.

Sección oficial

D. Miguel Bau Isern, Alcalde Constitucional de esta ciudad.

Hace saber: Que terminado el reparto de carros del corriente año y aprobado por el Exmo Ayuntamiento de mi presidencia, desde el día de mañana estará abierto el pago de dicho impuesto en la recaudación de arbitrios municipales; lo que se

A. OLIVERES

MÉDICO

Ex-alumno de los Hospitales de Paris.

Ex-ayudante de la Clinica de enfermedades de los ojos del Dr. Galezowski.

CONSULTA DE 11 Á 1

Pasaje Franquet, Pral TORTOSA

hace público para conocimiento de los contribuyentes interesados. Tortosa 21 Febrero 1903.

El Alcalde. MIGUEL BAU.

Telegramas

Madrid, 20

Sinceridad electoral

El señor Dato ha manifestado que prepara una nueva circular, dirigida á los jueces, á fin de que persigan el soborno que se tratase hacer con ocasión de las próximas elecciones.

Es inútil decir que los ministeriales se muestran muy animosos y encomian las circulares del Ministro, que tienden, según dicen, á que sea un hecho la sinceridad electoral.

Conferencias

Está siendo objeto de muchos comentarios una extensa conferencia que han tenido los señores Silvela y Dato, pues se dice que en ella se han ocupado de las personas que han de luchar en las elecciones y merecen el apoyo del Gobierno.

También conferenció con el señor Dato el P. Nozalada.

Comentarios

Al conocerse los incidentes de la reunión de los tetuanistas, han comenzado los comentarios.

Muchos creen que la disidencia que se ha manifestado dará al traste con el tetuanismo.

Pero la mayoría entiende, y de su opinión solamente me hago eco, que los tetuanistas continuarán como hasta aquí por espacio de algún tiempo, ó irán luego á parar en una ú otra forma, en cuanto se presente conjuntura favorable, al campo conservador.

Lo que se considera seguro es que el conde de Albay y los que como él piensan, ingresarán enseguida en el silvelismo.

Dícese que el señor Silvela vería con gusto el ingreso de los tetuanistas en su partido.

Gabinete de curación

para toda clase de enfermedades DIRIGIDO POR EL MÉDICO

CUCALA

Ex ayudante del oculista eminente Dr. Barraquer de Barcelona y del Dispensario de la Santa Cruz del Doctor Söler, ex-médico ayudante del Hospital Provincial, Princesa, Real Refugio y de la Escuela de Especialidades de Madrid

Cirujía Operatoria

Ojos, oído, nariz y garganta

PRECIOS MÓDICOS

Se operan cataratas, pupilas artificiales, tetuaje (borrar las manchas que afean el ojo), esclerotomías, tumores, fistulas, triquiasis (pestañas á dentro), atrabismo por operación y shtereoscopia, enucleaciones y graduación de lentes para toda clase de vista y electrolisis ocular y nasal.

Fetidez de la nariz, tumores, desviación y obstrucciones.

Supuraciones, tumores y otros procesos del oído.

Tumores é inflamación de garganta.

Sueroterapia y opoterapia

ENFERMEDADES DE LAS MUJERES

Inflamación de la MATRIZ, flujos, menstruaciones difíciles por estrechez, desviaciones (matriz doblada y fuera de lugar) y otras enfermedades de vías urinarias.

CONSULTA de 8 á 1 y de 5 á 8.

TORTOSA

Calle Lonja: casa Vidal (Pes de la Palla), entre el Arsenal y río Ebro.

José Mangrané

MÉDICO CIRUJANO HOMEÓPATA, AYUDANTE DE LA POLICLINICA DEL DOCTOR ROYO Consulta gratis de 10 á 12 Mayor, 8, Principal, (Jesús)

Para semillas

Habas legítimas de Mahón Cebada de Perelló Trigo limpio y bueno del País Martín Gilabert, Temple 55. TORTOSA

Zaragoza, impresor, Ancha. 20 y 22-Tortosa.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, (pereza de digerir) raquitismo, (crecimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa un estado de debilidad general se curan pronto tomando el acreditado

ELIXIR CALLOL

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito: Farmacia Callol, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas Farmacias de España y América.

SUCURSAL EN TARRAGONA MAQUINAS SINGER PARA COSER SUCURSAL EN REUS MONTEROLS, 40

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis. Recomendamos la máquina BOBINA CENTAL para trabajos artísticos y uso doméstico. Sucursal en Tortosa: CALLE DEL ANGEL, 14.

GRAN PAÑERIA Y SASTRERIA IBÉRICA

DE JAIME BELLAUBÍ BUENAIRE 16 Y 18 Y MONCADA 7 TORTOSA

AVISO IMPORTANTE GRAN SASTRERIA EL PROGRESO TORTOSA

Participa a su numerosa clientela y al público en general que acaba de recibir un grandioso surtido de géneros para la presente estación de invierno de las mejores fábricas de Sabadell, en novedades, gusto y clases y también una grandiosa colección de géneros para trajes negros como son: Tricots, Estambres, Gergas, Bicuñas, Armures. Completo surtido de capas enteras desde 40 pesetas hasta 125. No comprar sin visitar antes esta gran casa, que es la más antigua en su clase y la que puede competir en precios. Sastrería El Progreso, 7 y 9, Den Carbó 7 y 9

P. CAVALLÉ MÉDICO HOMEOPATA Ex-practicante por oposición del Hospital de Santa Cruz de Barcelona Ofrece a usted su nuevo Consultorio Homeopático, Rosa, 13, entresuelo, primera, Tortosa.

Domingo Altadill Altadill Procurador de los Tribunales Ha abierto su despacho en esta ciudad, calle del Angel, número 21, 2.º

Doña María Adela Vidal COMADRONA Aprobada por Real Decreto de Medicina Se colocan nodrizas y se cobran cartillas de los expositos de la Casa de Beneficencia de Barcelona. Calle del Vall, 2 y San Antonio, 1. TORTOSA

CONSULTA de 8 a 1 y de 5 a 8. TORTOSA Calle Lonia; casa Vidal (Paseo de la Palla), entre el Arsenal y río Ebro.

José Mangrané Médico CIRUJANO HOMEOPATA AYUDANTE DE LA POLICLINICA DEL DOCTOR ROYO Consultas gratis de 10 a 12 Mayor, 8, Principal, (Cesús)

Para semillas Habas leguminas de Mahón Cebada de Perelló Trigo limpio y bueno del País Martín Gispert, Temple 55. TORTOSA

Profesora de Francés En la calle Mayor de Santiago, núm. 8, (Remolinos) se ha abierto desde 1.º del actual un colegio de Francés para niñas y señoritas dirigido por la ilustrada y distinguida profesora Madamoiselle

Caroline Ciel Ex-alumna de uno de los principales Centros de enseñanza de PARÍS En este colegio encontrarán las alumnas una enseñanza sólida de francés, tanto en la parte teórica como práctica. Dicha profesora, a petición de las familias que lo deseen, se trasladará a domicilio. Para más informes y condiciones dirigirse a dicha calle, número 8, todos los días, desde las nueve de la mañana hasta las siete de la tarde.

IMPRESION Y LIBRERIA

DE A. MORERA Angel, 16 y 18. Tortosa

Especialidad en impresiones de lujo

Calendarios americanos, id. Ermitaño, Zaragozano, Religiosos, Semanales. Almanaque enciclopedia Bailly-Bailliere. Dietarios y gran surtido de Tarjetas postales de todas clases

Comentarios Al conocerse los incidentes de la reunión de los tetuanistas, han comenzado los comentarios. Muchos creen que la distancia que se ha manifestado hará al traspasar el tetuanismo. Pero la mayoría entiende y da su opinión solamente me hago eco, que los tetuanistas continuaban como hasta aquí por espacio de algún tiempo, a irán luego a parar en una u otra forma, en cuanto se presente coyuntura favorable, al campo conservador. Lo que se considera seguro es que el conde de Alay, los que como él piensan, ingresarán enseguida en el silvanismo. Dices que el señor Silveira veía con gusto el ingreso de los tetuanistas en su partido.

Después que yo me haya impuesto no lo mataré la recomendación de... Por causa de la guerra, ni tengo suerte en las ventas y mira si será necesario que aún la hoy la que me queda. A ver Duque.

Sección oficial D. Miguel Ben Isern, Alcalde Constitucional de esta ciudad. Hago saber que terminado el período de caros del corriente año y aprobado por el Excmo. Ayuntamiento de mi presidencia, desde el día de mañana estará abierto el pago de dicho impuesto en la recaudación de cupos municipales, lo que se...

ELIXIR CALLOL